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2e trimestre 2018 
 
Leçon 7 
 

MATTHIEU 24 ET 25 
 
Sabbat après-midi 12 mai 2018 
 
 Ces paroles du Christ avaient été entendues par un grand 
nombre de personnes; quand il fut seul, sur le mont des Oliviers, Pierre, 
Jean, Jacques et André vinrent auprès de lui et lui demandèrent: «Dis-
nous, quand cela arrivera-t-il, et quel sera le signe de ton avènement et 
de la fin du monde?» Dans sa réponse, Jésus ne considéra pas 
séparément la destruction de Jérusalem et le grand jour de sa venue. Il 
fondit en un même tableau la description de ces deux événements, 
laissant aux disciples le soin d’approfondir le sujet. ... Tout ce discours 
n’était pas destiné aux disciples seuls, mais à ceux qui vivraient dans la 
dernière période de l’histoire du monde.  
                                             The Desire of Ages, p. 628; Jésus-Christ, p. 627. 
 
 
 L’image que nous renvoie le monde est, en fait, alarmante. Dieu 
retire son Esprit des villes perverses qui sont devenues comme celles du 
monde antédiluvien et comme Sodome et Gomorrhe. Les habitants de 
ces cités ont été testés et mis à l’épreuve. Nous sommes arrivés au 
temps où Dieu s’apprête à punir les  pécheurs présomptueux qui 
refusent de garder ses commandements et méprisent ses messages 
d’avertissement. Celui qui montre sa patience envers les malfaiteurs, 
donne à chacun la possibilité de Le rechercher et de s’humilier devant 
Lui.  
                                                                                  This Day With God, p. 152. 
 
 
 Sans les éclaircissements qu’apporte l'Esprit de Dieu, nous ne 
serons pas en mesure de séparer la vérité de l'erreur; et nous 

tomberons dans les tentations et les tromperies magistrales dont Satan 
assaillira le monde. Nous approchons de la fin du conflit qui oppose le 
Prince de la lumière au Prince des ténèbres. Bientôt, les illusions 
qu’invente l'ennemi éprouveront notre foi et en révéleront la nature. 
 Si jamais il y a eu un temps où nous avons besoin de foi et 
d’éclaircissements spirituels, c'est bien maintenant. Ceux qui veillent, 
prient et sondent les Écritures chaque jour avec l'ardent désir de 
connaître et de faire la volonté de Dieu, ne se laisseront détourner par 
aucune des tromperies de Satan. [...] Nous voulons la vérité sur chaque 
point en particulier! Nous la voulons pure, non altérée par l'erreur et 
non polluée par les principes établis, les coutumes, et les opinions du 
monde. Nous voulons la vérité avec tous les inconvénients qu’elle peut 
nous apporter. L'acceptation de la vérité inclut une croix. Mais, Jésus 
donna sa vie en sacrifice pour nous; ne lui donnerions-nous pas nos 
meilleures affections, nos plus saintes aspirations, notre service le plus 
complet?  
                                                                                  In Heavenly Places, p. 350.  
 
 Satan dote de son pouvoir ceux qui l'aident dans ses tromperies. 
Par conséquent, ceux qui affirment détenir le grand pouvoir de Dieu 
seront reconnus par le seul grand détecteur: la loi de Yahvé. Le Seigneur 
nous avertit que, si cela leur était possible, ils tromperaient même les 
élus. Le manteau de brebis qui cache le loup paraît si réel, si 
authentique que seule la norme morale élevée de Dieu permettra de 
découvrir que ce sont des transgresseurs de Sa loi.  
                                       Faith and Works, p. 45; La Pratique de la foi, p. 45. 
 
 
Dimanche 13 mai 2018 
 
Une confirmation puissante de la prophétie  
 Le Seigneur parle de sa seconde venue, dans un langage qui ne 
prête à aucune équivoque, et il les met en garde contre les dangers qui 
précéderont son avènement. «Si quelqu’un vous dit alors: Le Christ est 
ici, ou: Il est là, ne le croyez pas. Car il s’élèvera de faux christs et de faux 
prophètes; ils opéreront de grands signes et des prodiges, au point de 
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séduire si possible même les élus. Je vous l’ai prédit. Si donc on vous dit: 
Voici, il est dans le désert, n’y allez pas; voici, il est dans les chambres, 
ne le croyez pas. En effet, comme l’éclair part de l’orient et luit jusqu’à 
l’occident, ainsi sera l’avènement du Fils de l’homme.» Le Christ avait 
indiqué ce signe comme devant annoncer la destruction de Jérusalem: 
«Plusieurs faux prophètes s’élèveront et séduiront beaucoup de gens.» 
De faux prophètes s’élevèrent en effet, séduisant beaucoup de gens, les 
entraînant au désert. Des magiciens et des sorciers, qui s’attribuaient un 
pouvoir miraculeux, attiraient des foules dans les montagnes. Mais cette 
prophétie concerne aussi les derniers jours. Le même signe doit 
annoncer le second avènement.  
                                              The Desire of Ages, p. 631; Jésus-Christ, p. 632. 
 
 Par la lumière que Dieu m’a donnée, je sais que le plus grand 
danger que court l’homme est de se tromper lui-même. Satan attend 
l’occasion. Il s’adressera aux hommes sous forme humaine, et il 
prononcera les paroles les plus enchanteresses. Il suscitera les mêmes 
tentations que celles qu’il présenta au Christ. Si les cœurs et les esprits 
ne sont pas remplis de l’amour pur, sanctifié, désintéressé que le Christ 
manifesta, ils tomberont sous l’emprise de Satan. Ils feront, diront et 
écriront alors des choses étranges, pour séduire, si c’était possible, 
même les élus.  
                           The Upward Look, p. 295; Levez vos yeux en haut, p. 287. 
 
 
 Des épreuves redoutables attendent les enfants de Dieu. L’Esprit 
belliqueux agite les nations d’une extrémité de la terre à l’autre. Mais 
pendant le temps de détresse qui approche, «un temps de détresse 
comme il n’y en a point eu depuis que les nations existent», le peuple de 
Dieu restera inébranlable. Satan et son armée ne pourront le détruire, 
car des anges qui excellent en force le protègeront.  
                                         This Day With God, p. 69; Conseils à l'Église, p. 28. 
 
 
 Notre époque présente un intérêt extrême. Les chefs et les 
hommes d’Etat, tous ceux qui occupent des postes de confiance et de 

responsabilité, les hommes et les femmes de toutes conditions, qui 
réfléchissent, ont les yeux fixés sur ce qui se passe autour d’eux. Ils 
examinent les relations tendues, difficiles des nations entre elles. Ils 
observent la violence qui s’empare de la terre et ils reconnaissent que 
quelque chose d’immense, de décisif, va se passer — que le monde est 
au bord d’une crise extraordinaire.  
 En ce moment les anges retiennent les vents des guerres, pour 
qu’ils ne soufflent pas avant que le monde n’ait été averti qu’il va à sa 
perte; mais la tempête se prépare, prête à se déchaîner sur la terre; et 
quand Dieu ordonnera à ses anges de lâcher les vents, éclatera un 
conflit indescriptible.  
                                                    Education, p. 179; Éducation, pp. 205, 206. 
 
Lundi 14 mai 2018  
 
Fermes jusqu’à la fin  
 Nous devons « retenir avec force »  toute la lumière que nous 
recevons du ciel et nous en montrer digne. Pourquoi? Parce que Dieu 
veut que nous nous saisissions de la vérité éternelle et que, soutenus 
par sa main,  nous agissions en communiquant la lumière à ceux qui ne 
savent pas combien Il les aime. Quand vous vous êtes donnés au Christ,  
vous avez  pris un engagement en présence du Père, du Fils et du Saint-
Esprit: les trois grandes Dignités célestes. Tenez fermement votre 
engagement. … 
  L’ennemi ne pourra jamais arracher de la main du Christ celui qui 
croit en toute simplicité à Ses promesses. Si la personne croit et agit 
dans l’obéissance, son esprit sera sensible aux influences divines et la 
lumière de Dieu pénètrera en elle, éclairant son intelligence. Quel 
privilège nous avons en Jésus-Christ!  
                                                       Sons and Daughters of God, p. 351;  
 
 
 Une juste compréhension de ce que disent les Écritures ... est 
essentielle pour notre époque. ... La Parole de Dieu est certaine; s’y 
référer confère de l’autorité. Quand Satan déploie ses pouvoirs 
surnaturels dans notre monde, comment, sans avoir l’intelligence des 
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Écritures, ne pas être égarés au point de prendre ses œuvres comme 
venant de Dieu? La Parole de Dieu atteste que si c’était possible, les élus 
eux-mêmes succomberaient. A moins d’être enracinés et fondés dans la 
vérité, nous nous laisserons entraîner dans les pièges trompeurs de 
Satan. Nous devons nous cramponner à nos Bibles. Si Satan parvient à 
vous convaincre qu’il y a dans la Parole de Dieu des choses qui ne sont 
pas inspirées, il sera capable de piéger vos âmes. Nous n’aurons aucune 
assurance, aucune certitude au moment précis où nous aurions besoin 
de savoir ce qu’est la vérité.  
                                                          Evangelism, p. 249; Évangéliser, p. 227. 
 
 
 Les disciples héroïques qui refusèrent de s’incliner devant la 
statue d’or furent jetés dans une fournaise ardente, mais le Christ était 
avec eux dans cette fournaise, et le feu ne les consuma pas. … 
 Certains d’entre nous pourront être amenés à endurer une 
épreuve aussi sévère – dès lors obéirons-nous aux commandements des 
hommes ou  à ceux de Dieu? C’est la question qui se posera pour 
beaucoup d’entre nous. Le mieux pour nous est d’établir une relation 
intime avec Dieu, et si nous devons être des martyrs pour la cause de la 
vérité, cela peut être le moyen d’y amener beaucoup d’autres 
personnes. 
 Quand, pour l'amour de la vérité, le chrétien est incarcéré entre 
les murs d'une prison, le Christ se manifeste à lui et lui ravit le cœur par 
son amour. S'il doit subir la mort, le Christ lui dit: «Ils peuvent tuer ton 
corps, mais non ton âme.» «Prenez courage, j'ai vaincu le monde» (Jean 
16.33).  
                                                                   Selected Messages, book 3, p. 420.   
 
 
Mardi 15 mai 2018 
 
L’abomination dévastatrice  
 ... le Christ avait attiré l'attention de ses disciples sur les paroles 
du prophète Daniel concernant les événements qui devaient se dérouler 
à leur époque, et leur avait dit: «Que le lecteur comprenne» (Matthieu 

24.15). L'affirmation que l'Apocalypse est un mystère qui n'est pas 
destiné à être compris se trouve contredit par le titre lui-même de ce 
livre: «Révélation de Jésus-Christ, que Dieu lui a donnée pour montrer à 
ses esclaves  ce qui doit arriver bientôt. ... Heureux celui qui lit à haute 
voix les paroles de la prophétie, comme ceux qui les entendent et qui 
gardent ce qui y est écrit! Car le temps est proche» (Apocalypse 1.1, 3).     
       The Great Controversy, p. 341; Le Grand Espoir, p. 249. 
 
 
 Pas un seul chrétien ne périt dans la destruction de Jérusalem. Le 
Christ avait averti ses disciples, et tous ceux qui avaient cru à ses paroles 
attendaient le signe promis : « Lorsque vous verrez Jérusalem investie 
par des armées, avait dit Jésus, sachez alors que sa dévastation s'est 
approchée. Alors, que ceux qui seront en Judée fuient dans les 
montagnes, que ceux qui seront au milieu de Jérusalem s'en retirent» 
(Luc 21.20, 21). ... La providence miséricordieuse de Dieu dirigeait les 
événements pour le bien de son propre peuple. Le signe promis avait 
été donné aux chrétiens qui attendaient, et l'occasion s'offrait 
maintenant, à tous ceux qui le voulaient bien, d'obéir à l'avertissement 
du Sauveur. ... Au moment du siège, les Juifs étaient assemblés à 
Jérusalem pour célébrer la fête des tabernacles, ce qui permit aux 
chrétiens, dans tout le pays, de s'échapper sans être dérangés. Sans 
attendre, ils s'enfuirent vers un lieu sûr, la ville de Pella, dans le 
territoire de la Pérée, au-delà du Jourdain. 
                                     The Great Controversy, p. 30; Le Grand Espoir, p. 32. 
 
 Le jour de la vengeance divine est tout proche. Le sceau de Dieu 
ne sera mis que sur le front de ceux qui soupirent et gémissent sur les 
abominations qui se commettent sur la terre. Ceux qui sympathisent 
avec le monde, mangeant et buvant avec les ivrognes, seront 
certainement détruits avec les ouvriers d’iniquité ... 
 C’est notre propre conduite qui déterminera si nous sommes 
aptes à recevoir le sceau du Dieu vivant, ou si nous méritons d’être 
abattus par l’épée de la destruction. Déjà quelques gouttes de la colère 
de Dieu sont versées sur la terre, mais lorsque les sept dernières plaies 
seront répandues sans mélange dans la coupe de son indignation, alors 



Web page: www.adventverlag.ch/egw/f 4 

il sera trop tard pour se repentir et trouver un refuge. Aucun sang 
expiatoire n’ôtera plus les taches du péché. ... 
 Le courage, la grandeur d’âme, la foi, la confiance implicite dans 
la puissance salutaire de Dieu ne viennent pas en un moment. Il faut des 
années d’expérience pour acquérir les grâces célestes, et c’est par une 
conduite irréprochable et par un solide attachement à la justice que les 
enfants de Dieu ont scellé leur destinée. Assaillis par une foule de 
tentations, ils savent qu’ils doivent résister fermement pour ne pas être 
vaincus. ... Leur exemple, digne d’être retenu, sera un réconfort et un 
encouragement pour le peuple de Dieu qui devra traverser un temps de 
détresse tel qu’il n’y en a jamais eu jusqu’ici.  
                                            Testimonies for the Church, vol. 5, pp. 212, 213;  
                                                 Témoignages pour l'Église, vol. 2, pp. 74, 75. 
 
Mercredi 16 mai 2018   
 
Les dix vierges 
 (La catégorie des vierges avisées) reçut la grâce de Dieu, la 
puissance régénératrice et lumineuse du Saint-Esprit, qui fait de sa 
Parole «une lampe pour mes pieds, une lumière pour mon sentier» 
(Psaume 119.105). 
 Dans la crainte de Dieu, ceux qu'elles représentaient avaient 
étudié les Écritures pour découvrir la vérité et avaient recherché avec 
ferveur la pureté du cœur et de la vie. Ils possédaient une expérience 
personnelle et une foi en Dieu et en sa Parole que la déception ou le 
retard ne pouvaient renverser. D'autres, «en prenant leur lampe, 
n'avaient pas pris d'huile avec elles». C'était ceux qui n'avaient été 
motivés que par une simple impulsion. Ce message solennel avait 
suscité leurs craintes, mais ils se reposaient sur la foi de leurs frères, se 
satisfaisant de la lumière vacillante de leurs belles émotions, sans une 
complète compréhension de la vérité et sans un véritable travail de la 
grâce dans leur cœur. Ils étaient sortis pour rencontrer leur Seigneur, 
pleins d'espérance à l'idée d'une récompense immédiate; mais ils 
n'étaient pas préparés au retard et à la déception. Lorsque les épreuves 
survinrent, leur foi défaillit et leurs lampes s'affaiblirent.  
                               The Great Controversy, p. 393; Le Grand Espoir, p. 289. 

 (Si) les membres de l’Eglise de Dieu, aujourd’hui, ne vont pas 
s’abreuver à la source de toute croissance spirituelle, ils ne sauraient 
être prêts pour la moisson. Si leurs lampes n’ont pas d’huile et ne sont 
pas allumées, ils ne pourront recevoir une grâce supplémentaire au 
temps où ils en auront plus particulièrement besoin.  
 Seuls ceux qui reçoivent constamment de nouvelles grâces 
obtiendront une puissance proportionnée à leurs besoins quotidiens et 
à leurs possibilités. Au lieu d’espérer en des temps futurs qui, par un 
don particulier de l’Esprit, leur accorderaient un merveilleux pouvoir 
pour gagner des âmes, qu’ils s’abandonnent chaque jour au Seigneur qui 
en fera des vases destinés à son service. Ils profiteront jour après jour 
des occasions qui se présentent à eux pour servir Dieu. Jour après jour, 
ils témoigneront pour le Maître, où qu’ils se trouvent, soit dans l’humble 
cercle de leur foyer, soit publiquement.  
                   The Acts of the Apostles, p. 55; Conquérants pacifiques, p. 49.  
 
 
 
 Que la connaissance de la vérité grandisse en nous, et qu’elle 
nous pousse à donner louange et gloire à Celui qui est Un avec le Père. 
Recherchons plus ardemment l’onction céleste qu’est celle du Saint -
Esprit. Que notre christianisme soit pur et croissant et qu’à la fin, dans 
les cours célestes, nous puissions être reconnus comme parfaits en 
Christ. 
 « Voici le marié, sortez à sa rencontre » (Matthieu 25.6). Ne 
perdez pas de temps maintenant à préparer vos lampes. Ne perdez pas 
de temps à rechercher l’unité parfaite les uns avec les autres. Nous 
devons nous attendre à des difficultés. Les épreuves vont arriver. C’est 
par la souffrance que le Christ, notre sauveur, a été rendu parfait. Ses 
disciples seront maintes fois confrontés à l’ennemi et sévèrement 
éprouvés, mais il n’est pas nécessaire qu’ils désespèrent. Le Christ leur 
dit : « Prenez courage, j’ai vaincu le monde » (Jean 16.33). 
                                           Testimonies for the Church, vol. 8, p. 212.   
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Jeudi 17 mai 2018  
 
Employez vos talents  
 Des dons individuels, appelés talents, ont été confiés à chaque 
personne. Certains considèrent que leur distribution a été limitée à 
certaines personnes qui possèdent  des capacités mentales supérieures 
et du génie. Mais Dieu n'a pas restreint le don de ses talents à quelques 
personnes favorisées. Il a confié à chacun un don spécial dont il devra lui 
rendre compte. Le temps, la raison, les moyens, la vigueur, les facultés 
mentales, la tendresse - sont tous des dons de Dieu, confiés pour être 
utilisés dans la grande œuvre qui est celle d’être en bénédiction à 
l'humanité. 
  Apparemment, certains ont peu de talents, mais s'ils exploitent 
diligemment les biens dont le  Seigneur les a pourvus, ces dons 
progresseront bien… 
 Le Seigneur observe chacun pour voir s’il utilise ses talents avec 
sagesse et désintéressement, ou s’il cherche son propre profit. Les 
talents sont distribués à chaque être humain selon ses diverses 
capacités pour qu'il puisse les faire fructifier par une sage utilisation. 
Chacun doit rendre compte de ses actions au Maître.  
                                                   The SDA Bible Commentary, vol. 5, p. 1100;  
                                     Commentaire d'Ellen White sur Matthieu 25.14, 15. 
 
 Notre temps appartient à Dieu, et chacun de nos instants lui est 
dû. Nous sommes tenus, de façon impérative, d’en tirer le meilleur parti 
pour sa gloire. Il n’est aucun talent dont il nous demandera un compte 
aussi rigoureux que celui du temps.  
 La valeur du temps est incalculable. Le Christ considérait chaque 
moment comme précieux, nous donnant en cela un exemple. La vie est 
trop brève pour être gaspillée, et il nous reste bien peu de temps pour 
nous préparer en vue de l’éternité. Nous n’avons pas un instant à 
perdre, pas un instant à consacrer à des plaisirs égoïstes et aux 
jouissances du péché. C’est maintenant que nous sommes appelés à 
former des caractères pour le monde à venir. C’est maintenant que nous 
devons prendre nos dispositions en vue du jugement dernier.  
         Christ’s Object Lessons, p. 342; Les Paraboles de Jésus, pp. 296, 297. 

 
 
 Dieu a montré à chacun son œuvre. Tant les plus humbles que 
les plus puissants ont été dotés d'une influence qui doit être exercée en 
faveur du Seigneur. Ils doivent lui consacrer leurs talents, chacun 
travaillant au poste qui lui a été assigné. Le Seigneur attend de chacun 
qu’il fasse de son mieux. Quand la lumière brille dans le cœur, Il espère 
que notre œuvre y corresponde selon la mesure de plénitude du Christ 
que nous avons reçue. Plus nous utilisons nos connaissances et exerçons 
nos facultés, plus elles se développent, et plus  nous serons en mesure 
de faire une œuvre grande et belle.   
 Nos talents ne nous appartiennent pas; ils sont au Seigneur, ils 
sont Sa propriété et nous devons les exploiter. Nous sommes 
responsables de l'usage ou de l'abus des biens du Seigneur. Dieu 
demande aux hommes d'investir les talents qui leur ont été confiés, 
pour que lorsque le Seigneur reviendra Il reçoive ce qui Lui appartient 
avec les intérêts. Avec Son propre sang, le Christ nous a rachetés pour 
que nous soyons ses serviteurs. Le servirons-nous? Nous efforçons-nous, 
dès à présent, de nous montrer dignes d’être approuvés de Dieu ? 
Manifesterons-nous par nos actions que nous sommes des intendants 
chargés de dispenser Sa grâce? Tout effort fait pour le Maître, inspiré 
par un cœur pur et sincère, sera une offrande d’odeur agréable pour Lui.  
           Testimonies to Ministers and Gospel Workers, pp. 165, 166.  
                           Témoignages pour les pasteurs p. 78   
 
 
 
 
Vendredi 18 mai 2018     
 
Pour aller plus loin 
 
Levez vos yeux en haut, « Utilisez vos talents, » p. 335. 


